



世界に希望を生み出そう

第2570号

週報

5月8日.2024

高知東ロータリークラブ

本日 5月8日(水)12:30 ザクラウンパレス新阪急高知
会員スピーチ
「青少年奉仕・ライラ報告」
青少年奉仕委員会 委員長 山村 一正 氏
ライラ体験者 佐々木大悟 氏

次週 5月15日(水)12:30 ザクラウンパレス新阪急高知
会員スピーチ
「当院における37年間440例のマダニ刺咬症の統計」
猿田 隆夫 会員

第2616回 例会報告／令和6年4月17日 天候 晴

◇ロータリーソング

「奉仕の理想」

◇会長挨拶



皆さん、こんにちは。
今年は桜の花が咲くのが
少し遅くなりましたが、
散るのはあつという間で
した。今は、ツツジの花
が街路樹でローズ、ピン
ク、ホワイトと鮮やかに咲いています。ツツ
ジは空気を浄化すると言われております。

先週、8RC合同夜間例会があり、東RC
の親睦委員会がやってくれました。各クラブ
選出のアトラクションで2位に入賞。3位は
中央RC、1位は高知RCでした。高知クラ
ブはマツケンサンバでアンコールもあり、会
場は盛り上がっていました。東RCはマツケ
ンサンバは昨年卒業しましたので、マジック
ショーで会場を魅了し、大受けで皆さんに喜
んでいただきました。親睦委員会の手弁当で
マジックを習いに行き、日々練習を重ね、汗
と涙の結晶の結果だと思えます。ご苦労様で
した。

今回の親睦委員会のアトラクションを見て
思ったことです。シェルドンの、最もよく奉
仕する者、最も多く報われた結果だったと思
います。また、独りよがりではなく、委員会
全員で考え、お客さんの要望にマッチした内
容だったと思えます。特に、西内委員長、武
吉副委員長には素晴らしいリーダーシップを

発揮し、盛り上げていただきました。ロータ
リーの目的を姿で見せていただき、お礼を申
し上げます。

私の思うことで、職業奉仕、リーダーシ
ップのある新屋敷の歯医者さんと中万々の電話
屋さん、商売繁盛間違いなしだと確信して
います。

本日は、鬼頭さんの後任の福岡さんの入会
式を行います。卓話、別役会員です。よろ
しくお願いします。

◇副幹事より

・本日例会終了後に第5回クラブ協議会(次
年度の第1回)を行います。出席をお願い
します。

◇東酔会について

5月8日(水)18時より十刻にて、東酔会を開
催します。出席表に記入をお願いします。

◇新入会員紹介



・氏名 福岡 顕史
・生年月日 1984年5月9日
・職業 東海東京証券
高知支店長
・配偶者 薫子様

・趣味 温泉
・専任アドバイザー 前田 博会員
・福岡顕史氏挨拶

ロータリークラブに入るのは初めてで非常
に緊張していましたが、前任の鬼頭から、皆
さん温かい方ばかりだと聞いていました。分
からないことも多く、ご迷惑、ご指導いただ

くことが多いと思いますが、よろしくお願いします。



◇ホテル会
チャンピオン
ジャケット披露



◇会長報告

- 本日入会の福岡さんには親睦委員会に所属していただきます。
- 先々週、入院された松崎さんのお見舞いに伺いました。病院の決まりでご本人には会えませんでした。奥さまからお礼の電話がありました。

◇幹事報告

- 地区大会への登録、出席をお願いします。
- 会員情報の確認をお願いします。
- 新会員の歓迎会を東酔会と同時に行いたいと思いますので、ご了承をお願いします。出席をお願いします。
- 寺田寅彦を朝ドラにという署名の要請が届いています。賛同者は記入をお願いします。

◇会員スピーチ

別役 重具 会員

「私の足跡」



今から38年前、昭和61年に猿田先生と一緒にロータリーに入会しました。1年前に柳澤先生が入会されていて、今の東酔会の元になったヤング会を若い者だけでつくったら怒られて、古い会員なんかにも声を掛けて、スピーチをしてもらおうようにもしていました。

特に私は宗教的なものに入っていますので、早瀬さんとは長いお付き合いをさせていただきました。本当に急なご逝去で残念です。早瀬さんとはスリランカへも何回も行きました。スリランカのコーチン中央RCと提携して職業訓練校を創ろうと、大それたことを考えて吹田RCと一緒に建てることになりました。ただ、残念なことに10年ほど前に行くとその職業訓練校は廃校のようになっていました。

12年前、はからずも会長職をさせていただきました。その2012年が古事記ができて1300年という記念の年で、高新文化教室から月2回、古事記の講座を開いてもらえないかという話があり、それが今日まで至っています。当時は古事記ブームで、たくさんの方の受講生が

いましたが、最近は細々とやっています。この4月からは、心機一転、最初からということで始めました。

全国に神社は約10万社あるとされていますが、その総元締めが神社本庁。そして、各県に神社庁があり、その傘下に10万の神社が入っています。明治以降、神社は国家の宗祀ということ、国立みたいな組織になりました。

終戦後、GHQの指令で国家と神道を分離し、あらゆるものを剥奪されて、急遽、神社本庁、神社庁として今日まで来ています。

古事記は今から1312年前、和銅5（712）年、稗田阿礼という非常に聡明な若者が暗唱していた旧辞並びに帝紀を読み下して、太安万侶が編纂して撰録をしたものです。上巻・中巻・下巻の3巻からなるもので、上巻が神代の話です。日本には八百万の神がおられますが、それが皇室にどのようなつながっているかという話が主体になっています。

古事記は男女の神様、伊弉諾尊・伊弉冉尊が、天の浮橋にお立ちになって、地上をかき

回して、矛を引き上げると潮が固まって淤能碁呂島という島ができあがります。その島に降り立って、国生みを始めたのが神話の始まりです。そして八百万の神々がお生まれになり、天照大神が高天原をお治めになります。弟に須佐之男命という少し乱暴者がいて、狼藉をしたことで天照大神は天の岩戸にお隠れになります。

すると、世の中が真っ暗になります。天照大神を再び地上に引き出すためにいろんな謀を用います。やがて、天宇受売命の踊りなどで、天照大神は天の岩戸からご出現します。そして、再び光輝く世界を取り戻します。罪を被った須佐之男命は出雲に流されます。須佐之男命が出雲の肥の川辺りにくると、一人の娘が年老いた両親と泣いているので訳を聞くと、8人の娘があったけれど、八俣の大蛇という大蛇が1人ずつ食べていく。最後の1人の櫛名田比売も、その時期がやってくるので悲しんでいる。それなら、私が退治してやるということで、須佐之男命は見事、八俣の大蛇を退治します。その八俣の大蛇の真ん中の尾から出てきたのが、草薙の剣です。それを天照大神様に献上して、須佐之男命は出雲の須我の地にお鎮まりになります。

そこに何世代も過ぎて、6代後に大国主の命が出現し、地上の世界のほとんどを支配することになります。その後、大国主の命は高天原におられる神々、天照大神のご子孫に地上の世界を譲ることになります。国譲りと申します。天照大神のお孫さんである邇邇藝命が高天原から隊列を組んで、なぜか日向の高千穂の峰に降り立ちます。天孫降臨です。ここで、日向三代と申しまして、三代を過ごします。三代後にご出現になられた神倭伊波礼毘古命はここは日本の国を治めるには西過ぎるということで、東へ東へと上っていき、大和の橿原の宮で御位につかれたのが、今上陛下に及ぶ126代の初代・神武天皇です。

この神武東征が古事記の中巻の始まりで、15代の応神天皇様まで。この応神天皇様は、全国の八幡宮の御祭神です。下巻は16代の仁徳天皇様（現在、世界最大と言われる古墳、前方後円墳）から、女性の最初の天皇さまである、33代の推古天皇様までです。古事記ができたのは第43代の元明天皇様のときですから、10代の間があります。なぜ、記述をやめたかいろいろ拝察できますが、古事記は第41代の天武天皇様の発案でできたものですが、天武天皇はお兄さんのご子息と皇位継承争いで戦ったために、その辺のことは書きたくなかったのではないかと思います。

古事記と同じ時期に日本書記が表されていますが、古事記とほぼ同じ内容で、しかも膨大な資料に基づいて漢文体で全30巻、第41代持統天皇様までのことが書かれています。物語も、こういう話もある、こんな話もあると、いろんな系統の流れの伝説を読み解くことができます。ちなみに古事記は今の日本語に近い書き方をされていて、1本のストーリーにまとめられています。

『古事記はまさに、我々の世界のいろんな事績が表れています。夫婦の神が、いかに力を合わせてこの国をつくりだしたか。そして、平和の中に暮らす神々は、秩序を乱す神々が現れるとみんなで相談して祀りを行い困難に立ち向かう。周囲に迷惑をかけた神々もやがて世の中を救うために敵と勇敢に戦い、平和を取り戻す。大きな戦いもなく、神から神へ穏やかに国が譲られ、やがて皇室を中心とした国家が始まる。これらの神話から私たちの先祖を読み解くことができる。それは、神々が生みなした自然風土への畏敬、感謝、祈り、そして村や国をつくっていく和の心、困難に立ち向かう団結力、世の中のために尽くす公共心、皇室を戴く争いのない国など、全て昔から日本人が大切にしてきた信仰と価値観と言えるでしょう。（神社本庁）』



・鬼頭直也 この度の移動により、千葉県船橋支店に勤務することになりました。日程

の調整がかなわず、皆さまにきちんとご挨拶できずに申し訳ありません。高知での2年間は、皆さまのおかげで本当に楽しい時間になりました。心から感謝しております。後任の福岡もよろしく願いいたします。皆さまの

ますますのご発展とご健勝をお祈りいたします。

・吉永光男 親睦委員会、8RC合同アトラクション、頑張っていただきご苦労様。「入金片手」鬼に金棒は去っていきました。「鬼は外 福は内」で、福岡さん歓迎します。

・佐野博三 別役さん、卓話ありがとうございました。

・中平真理子 先日の合同夜間例会、親睦の皆さまお疲れ様でした。福岡さん、ご入会おめでとうございます。

・市川哲司 ホテル会のゴルフのチャンピオンジャケット、森田さん、ありがとうございました。

・土居祐三 会社の外壁がきれいになって、施工会社の石川さん曰く「新築」みたいになりました。石川さん、ありがとうございました。石川さん、酒井建設新社屋落成おめでとうございます。嫁さんの誕生日祝いのお花です。今年は何かプレゼントせがまれています。アウトレットで何か買おうっと。

・西内俊介 先日の8RC夜間例会で努力のかがあって「面白かった賞」をいただきま

した。全額ニコニコに寄付します。押栗さん、西山さん、二度と見られない姿ありがとうございました。藤田さん、小道具手作りありがとうございました。

・中西克行 誕生祝いありがとうございます。65歳になりました。本来なら定年退職ですが、まだしばらくお世話になることになっています。今後ともよろしく願いいたします。

・山村一正 入会記念ありがとうございます。ライラで小豆島の余島に行ってきました。30年ぶりになつかしかったです。それでは、本日の幸運の星座は、獅子座と牡羊座です。

・前川美智子 お父ちゃんが春の園遊会にご招待いただきました。ありがたい、嬉しいことです。とても残念ですが、参加は難しいので、断念し、丁重にお断りしました。

・福岡満喜子 福岡顕史さん、東RCへようこそ！ 同姓のよしみでよろしく願いいたします。

・ザ クラウンパレス新阪急高知 いつもサロンイーストのご利用ありがとうございます。

◇早退 1件

■高知東RC当面の日程

5月8日(水) 東酔会

5月15日(水) 第6回(次年度第2回)
クラブ協議会・現新合同
(ザ クラウンパレス)

5月29日(水) 役員会

6月5日(水) 定例理事会

6月12日(水) 委員会活動実績報告

6月19日(水) 委員会活動実績報告
理事エレクト会(例会終了後)

6月26日(水) 最終夜間例会
(ザ クラウンパレス)

● ニコニコ箱 ●

	ニコニコ	チビニコ	合計
先週まで	1,209,817円	7,128円	1,216,945円
4月17日	74,950円	0円	74,950円
今期の累計	1,284,767円	7,128円	1,291,895円

● 出席率報告 ●

	総数	出席	欠席	メイクアップ	HC出席率	出席率
4月17日	⁻⁵ 56	44	4	3	78.57%	92.16%
4月3日	⁻⁷ 56	40	0	9	71.43%	100%

- 会長／吉永光男 ●幹事／中西克行 ●雑誌会報委員／関 淑公・岡崎勇樹・広瀬雅彦
●例会日／毎週水曜日12:30PM～1:30PM ●例会場／ザ クラウンパレス新阪急高知 (088)873-1111
●事務所／高知放送南館8階 〒780-0870 高知市本町3-3-39 直通 (088)824-8660
ホームページアドレス(PC・携帯共通) <http://www.kochi-east-rc.com>
メールアドレス 事務局/hcrrc@coffee.ocn.ne.jp 広報IT委員会/info@kochi-east-rc.com